

2017

Planta del mes

ENE	FEB	MAR	ABR	MAY	JUN
JUL	AGO	SEP	OCT	NOV	DIC

Centaura maritima



JARDÍN BOTÁNICO UMBRÍA DE LA VIRGEN

P. N. Sierra María-Los Vélez. María. Almería



RED ANDALUZA
JARDINES BOTÁNICOS
EN ESPACIOS NATURALES



¿Cómo es?

Planta herbácea anual, postrada, por tanto de poca altura (10–40 cm). Tallos y hojas carnosas, glabros, a menudo rojizos. Hojas de 10–30 x 3–15 mm, alternas o subopuestas, sésiles o cortamente pecioladas, algo suculentas, obovado-oblongas, enteras, con estípulas setáceas. Flores hermafroditas, actinomorfas, generalmente terminales, sésiles, solitarias o en grupos de 2 a 3. Sépalos 2, de unos 4 mm, soldados en la base. Pétalos (4)5(6), de 3–4 mm, amarillos, caducos, a veces obsoletos en las formas cleistógamas (flores que se autofecundan sin llegar abrirse). Estambres 6–15. Ovario semiínfero, unilocular, con placentación central. Fruto de 3–9 mm, tipo Pixidio, de consistencia membranácea, y conteniendo numerosas semillas negras y brillantes.

Andalucía, un jardín ¡ven a conocerlo!

Umbría de la Virgen. - Paraje de la Umbría s/n, María (Almería) - Tfno: 697956046 - jbotanico.umbria.cmaot@juntadeandalucia.es

Verdolaga

Portulaca oleracea L.



	ENE	FEB	MAR	ABR	MAY	JUN	JUL	AGO	SEP	OCT	NOV	DIC
HOJAS												
FLORES												
FRUTOS												

¿Dónde crece?

Es propia de ambientes ruderales, arvenses y viarios, pudiendo ascender desde el nivel del mar hasta más de 1000 m. Está asociada frecuentemente a huertas y regadíos, ya que requiere de cierto grado de humedad en el suelo y de tierras sueltas, ricas en nitrógeno.

¿Dónde podemos encontrarla?

Su distribución mundial es muy amplia, casi cosmopolita, sobre todo en zonas templadas y subtropicales. Se duda de su origen, pero pudiera venir de Asia o África. En España se ha citado en todas las provincias.

¿Sabías qué?

Aunque actualmente tiene más fama de mala hierba, en el pasado las hojas jóvenes se comían crudas (ensaladas, encurtidos, infusiones) o cocinadas (tortillas, sopas, guisos, potajes), siendo una verdura muy nutritiva.

Se sabe que en tiempos remotos fue una planta plenamente cultivada, al menos en la Grecia Antigua. Hay quien piensa que con el descubrimiento de América, los españoles se encargaron de llevarla hasta el Nuevo Mundo, donde hoy en día aún se cultiva y se vende en los mercados.

Su pasado hortelano ha dado lugar a la existencia de distintas variedades, siendo la de tallos y hojas más gruesas la más apreciada.

Existen distintos dichos y refranes que nombran a la verdolaga aludiendo a personas vagas (por su porte postrado), aires de grandeza (por extenderse ampliamente), avidez y desarrollo (por su rápido crecimiento).

Por último, también se le asocian múltiples propiedades medicinales, así como ciertos poderes mágicos.



¿Quieres visitar el jardín?

Pincha aquí



Unión Europea
Fondo Europeo Agrícola
de Desarrollo Rural



JUNTA DE ANDALUCÍA
CONSEJERÍA DE MEDIO AMBIENTE Y ORDENACIÓN DEL TERRITORIO